

## 議会モニター

平成23年10月に11名の議会モニターを委嘱しました。

モニターから寄せられた意見などの一部を紹介します。なお、語句などは原文を掲載しています。

通信内容	議会の回答
インターネット中継は一般質問ですが、採決を伴う最終議会は是非中継すべきと思いますか？	新年度には、一般質問以外の本会議についてもインターネット中継できるよう、議会として予算要求をしています。
議事進行中に退場する議員さんがおられるが、休憩時以外の出入りは禁止すべきだ、たった2時間位の間しんぼう出来ない人はどうかと思う。	議員の退席には理由があると思いますが、できるだけ退席しないですむよう各議員に要請します。
傍聴者が少ない。議会を活性化してほしい。	ご意見を受け止め、今後検討してまいります。なお、傍聴にこられない方のためには、インターネット中継（ライブ及び録画）をしています。
質問者の声が小さくよく聞こえない。元気よく質問してほしい。	マイクの使い方を含め、ご意見の趣旨を各議員に要請します。
市民の意見を良く聞いて質問してほしい。今、市民は何を望んでいるかを。	各議員は、市民の声や意見を聞き、質問していると考えています。
市長、各議員は市民の代表として自覚してリーダーシップを取ってほしい。	市民の代表者としての自覚をもって活動していると考えています。